

EL INAB RECONOCE LA INCANSABLE MISIÓN DE LOS BOMBEROS Y COMBATIENTES DE INCENDIOS FORESTALES.

“HÉROES Y HEROÍNAS AL LÍMITE”



El Instituto Nacional de Bosques -INAB- se une a la conmemoración del Día Internacional del Combatiente de Incendios Forestales, adoptada en Guatemala y en varios países a nivel mundial. *“Reconocemos, agradecemos y homenajeamos a las mujeres y hombres, bomberos y combatientes forestales, a los Cuerpos de Bomberos Voluntarios, Municipales y Departamentales, así como a las personas voluntarias, Héroes y Heroínas al Límite que arriesgan su vida por la incansable misión de proteger los bosques de las llamas, el hogar de miles de especies de flora y fauna.”* Rony Granados, Gerente del INAB.

En el combate y liquidación de incendios forestales en Guatemala, se han registrado varios heridos y pérdidas humanas. Los incendios en el bosque son un problema latente en el país que afecta cada año los diferentes ecosistemas provocando daños ambientales, económicos, de salud, a la flora, a la fauna y a los paisajes. El uso irresponsable del fuego y el comportamiento variado de las condiciones climáticas son causas que provocan estos siniestros. La actual temporada de incendios forestales (2019-200) ha sido atípica, se han reportado más de **1,201 incendios** que han consumido **2,903 hectáreas de bosque**,

estando activos hasta **35 incendios a la vez**, a comparación de la temporada anterior donde se reportó 900 incendios atendidos hasta el mes de abril 2019 (Fuente CONRED, registro de octubre 2019 al 4 de mayo 2020). Lo que ha requerido una mayor coordinación y apoyo de las entidades que conforman el Sistema Integrado de la Secretaría Ejecutiva de la Coordinadora Nacional para la Reducción de Desastres -SECONRED-. El INAB como parte del SECONRED realiza acciones de prevención, mitigación y combate de incendios forestales. Para la actual temporada la Institución ha puesto en apresto personal técnico que realizan actividades de prevención de incendios en el bosque y conforman las brigadas de combate y liquidación de incendios forestales (BRIF-GUA) en todo el país. El INAB también ha puesto a disposición equipo de protección personal, herramienta, combustible y vehículos para apoyar en la logística del traslado y atención de los incendios.

La conmemoración del Día Internacional del Combatiente Forestal surgió en diciembre del año 1998, a raíz de un accidente ocurrido en el incendio “Linton” en Canadá, donde perdieron la vida cinco combatientes pertenecientes a una brigada forestal. En este día se expresa el apoyo de entidades

nacionales e internacionales y la sociedad, a quienes combaten los incendios en el bosque, reconociendo su nivel de compromiso y dedicación. Se recuerda a quienes han perdido la vida, sufrido daños o secuelas en la lucha contra los incendios forestales. Se da a conocer el respeto y agradecimiento hacia quienes tratan de preservar la vida y la integridad de los patrimonios y recursos naturales de incendios.

Para los combatientes de incendios forestales no existe día ni horario para realizar su trabajo, pasan muchos días lejos de sus hogares ya sea en actividades de prevención o en la línea de fuego, trabajando para extinguir los incendios. Estos héroes y heroínas anónimos, ponen en riesgo su integridad física y hasta su vida por proteger los recursos naturales. Están capacitados en la prevención, control y liquidación de los incendios forestales y en acciones de rescate y primeros auxilios, para cuidar de sí mismos y a sus compañeros brigadistas.

Sin incendios forestales **hay más vida**

